
这家申花主题餐厅德比日迎来“返场”球迷

花费百万只为一声呐喊
6月29日，是

上海有序开放餐
饮堂食的首日。
这则消息的发布
对于众多深陷困
境的实体餐饮店
店主而言，无疑是
黑暗中的一束光，
点亮了他们心中
一 息 尚 存 的 奇
梦。坐落于杨浦
区开鲁路的新小
英是一家在球迷
群体中享有不错
口碑的申花主题
餐饮店，平日里有
许多申花球迷会
在比赛日前去光
顾、看球。而上海
恢复堂食的首日，
恰逢上海德比在
异地打响。即便
是工作日的下午，
依然涌入近40名
球迷前去看球。

对于这一切，
店主邵老板显得
成竹在胸。毕竟
几天前，他就完成
了店面的大修，并
做好了迎接第一
批球迷“返场”的
准备。对于来观
赛的球迷而言，能
够在申花主题餐
饮店看上海德比，
不仅能小小还原
现场看台的气氛，
更让他们有一种
回家的感觉。“这
里对我们申花球
迷来说就像是一
个大家庭，虽然不
能去到现场支持
申花，但它一直存
在我们的生活中，
不曾离开。”球迷
动情地表示。
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6月29日下午，记者在店内见到了
许久未曾某面的邵老板。面对焕然一
新的店面环境，邵老板流露出了些许心
酸和无奈。据他介绍，本来计划在正月
十五开始装修，计划用两个月完工，大
约到4月中旬能够重新开张营业。

然而人算不如天算，面临突如其来
的疫情，装修工作从3月起被迫按下了
暂停键。“本来想到了4月5日就可以
重新复工，而且回家也不方便，干脆就
在店里待几天也无妨，想不到开业直
接奔6月去了。因为监工和设计都是
我自己来，这也导致了我和另外 14名
员工过去两个多月都被封在店里，从3
月中旬一直待到5月底。晚上睡觉，员
工打地铺，我就蜷缩在办公室的沙发
上。这段时间其实我是可以回家的，
只不过回去了就不能出小区了。考虑
到这些员工和装修工人，我有责任和
他们同甘共苦。这段特殊的时间，我
们一直都在期待，却又一直没有得到
准信，这样的生活一直持续到了 5月
底。”邵老板无奈地摇了摇头。

对于这段特殊经历的感想，邵老板

脱口而出的便是“焦虑”。“因为不知道
哪一天能恢复正常运营，有时内心充满
着希望，很快又回到了现实，就这样反
反复复坚持了两个月。后来，因为我有
进货渠道，相关部门批准我的店做保供
单位，能够做做外卖，同时给街道有关
部门每天提供几十份盒饭。其实我那
个时候精神压力更大，因为不仅要确保
食物准时送达，同时还要保证店里人员
一切正常。但凡店里出现一个阳性感
染者，整个殷行街道都要被连累。这个
负担对我来说实在过于沉重，日子过得
好比走钢丝，整个人一直处于焦虑之
中。”邵老板重重叹了一口气。

所幸，一切美好终将如约而至。歇
业许久的饭店，终于迎来了复工。“从月
初开始继续装修，一直到25日基本完
工。终于能够开放堂食了，对我而言非
常激动，毕竟憋屈了那么久。昨晚（6月
28日）我一直打扫卫生忙到次日凌晨，直
到过了12点，我知道29日来了（恢复堂
食首日）。我点了一柱香，心中默念一定
要顺顺利利，在激动之余也有些期待。”
直到这时，邵老板略微舒展了眉头。

“一直等待，一直坚持”

由于众所周知的原因，如今的实体
餐饮业受到了冲击。去年本报已报道
了虹口足球场附近同为申花主题餐饮
店的某串串香店在中超赛会制的影响
下面临重创，而据最新消息，后者
已于前几个月关门歇业。

如今上海的知名申花主
题餐饮店，或许就只剩下了
邵老板了。对于现状，邵老
板坦言“一切为了情怀”。“我
做餐饮至今已经17年，确实
割舍不了对申花的情结。因
为我有很多的球迷朋友把这

儿当作一个‘根据地’，这才让
我有了坚持下去的动力，哪怕贷
点款也要经营下去。实不相瞒，

这次的装修我支出在100万元左右，加
上两三个月没收入以及支付员工的工
资，确实一言难尽，不过我相信一切会
越来越好。”
“如果可以的话，今年我想去赛区

看几场申花的比赛，就如同前几年去大
连那般。”回到申花球迷的身份，邵老板
眼中发出了光芒。“当然，球迷只是偶尔
会来店里捧捧场，不可能一直来光顾，
大部分还是要靠附近居民的支持。在
我看来，通过这场疫情，老百姓的消费
观会有一些改变，想象中的报复性消费
并没有出现，最终还是要靠自己店里的
菜品质量来营造口碑并吸引顾客，希望
能通过时间的历练来慢慢恢复。”邵老
板憧憬道。

“割舍不了的申花情结”

按照计划，德比定于下午3点30
分开赛。不到3点，陆续就有不少球
迷前来落座。看到相熟的朋友，大家
纷纷热情地打着招呼，述说着各自
的近况，并兴致勃勃地探讨着即将
到来的球赛。

随着主裁吹响比赛开始的哨声，
此前熙熙攘攘的球迷一下子把注意
力集中到转播画面前，目不转睛地注
视着场上发生的一切，心情随着局势
的变化而变化着：申花打出精彩配合
会拍手称快、错失进球良机则会遗憾
不已，一切就像是在看台那样。在上
半场第20分钟，朱建荣凭借一次机敏
的补射，打破了场上的僵局。一瞬
间，店中球迷几乎都跳了起来，呐喊
着为申花喝彩，好似过节一般。“看台
之歌”再一次响彻饭店，到场球迷感
受到了久违的现场氛围。“虽然一个
人在家看球时，看到申花进球也会激
动，但是感受肯定是不一样。因为申
花，我们相聚在此，这儿比在家里热
闹多啦。对于看球来说，氛围还是很
重要的。”一名球迷坦言。

而当场上的天平被打破时，在场

球迷的意见也随之发生了分歧。有
希望吴指导能够守住一场胜利，也有
的则期待申花能够再入一球扩大比
分。当然，这些只是中场休息时球迷
间的小小争论。在吉祥球迷会球迷
庄阿姨看来，邵老板的饭店俨然像一
个大家庭。“家里一个人看球很没劲
的呀，这里就像是个大家庭一样，见
到那么多老朋友还是很开心的。前
几天当我得知6月29日是恢复堂食
的首日后，立马和邵老板约好了过来
看球，想赶上申花的德比。以前很多
不能去现场看的比赛，我也都会来这
里，虽然家里过来也比较远，不过一
切都还是熟悉的样子。”小小地抒发
完内心感受后，庄阿姨还饶有兴致地
翻看着手机相册里保存的以往远征
观赛的照片和视频，曾经的美好一下
浮现在了眼前。“真的非常怀念过去
的时光。”她感叹道。

直到上海德比的下半场开始，
“蓝血人”再次把目光集中到比赛本
身。“先不聊了，我要坐回到上半场的
那个位置，它带来了好运。”庄阿姨打
趣道。

不过，人生并非永远一帆风顺，
足球场上也是如此。在申花一粒进
球因越位被吹后，小将刘若钒又为申
花赢得一次点球良机，主罚队员当然
是球队的第一点球手朱辰杰，球迷都
做好了扩大比分的准备。然而，当小
朱的射门被对方国门颜骏凌神勇扑
出后，所有球迷都扼腕叹息。“颜骏凌
对小朱太熟悉了，这球打个半高球确
实容易扑出去。”一名球迷感叹道。
虽说未能改写比分，不过大家很快放
下了遗憾，继续投入到比赛中去。

时间一分一秒流逝，在场球迷的
心也被提到了嗓子眼。“一个球不保
险。”有球迷表达了担忧。果不其然，
终场结束前，海港同样依靠一个点球
机会，扳平了比分。尽管未能实现赛
季双杀对手，不过球迷依然为申花送
上了掌声。“结果完全可以接受，队员
也获得了成长，相信申花的成绩会越
来越好。虽然不能去到现场支持申
花，但它一直存在我们的生活中，不
曾离开。”
“本来计划今年能够恢复主客

场的，不过突发的疫情又把计划打
乱了。两年多没回虹口了，对我们

球迷而言还是挺遗憾的。希望疫
情尽快结束，球迷的生活能够恢复
正常。作为蓝魔球迷会的领喊，我
十分想念看台的氛围，大家在我的
呐喊之下一起唱歌、鼓掌，为喜爱
的球队助威，这种氛围是完全不一
样的，我们的呐喊是能够给球队带
来更多帮助的，只要这支球队在，
我们会一如既往支持。有机会的
话，我想组织几个朋友，在第二阶
段的时候去到海口现场观赛。虽
然很久没上看台了，但是申花一直
存在于我们的生活中。因为我家
距离饭店比较近，而且我又和邵老
板关系比较好，所以今天是首日恢
复堂食，我就过来感受一下更好的
氛围，弥补一下未能去到现场的遗
憾。”到场的蓝魔球迷会领喊赵勇
坦露着心声。

赛后，球迷分桌而坐，享受着久
违的堂食带来的快乐，在觥筹交错
间继续回味着刚刚结束的比赛。“无
论如何，我们都会坚持下去，相信申
花、整个餐饮业以及上海这座城市，
都会越来越好。”邵老板对未来充满
了信心。

“相信上海，相信申花”

“在家一个人看球无聊”


